

変化を楽しみ、さらにロータリーの価値を高めよう！

2月の月間
平和構築と紛争予防月間

本日の例会プログラム 第2221回例会 令和7年2月3日

- ・結婚・誕生日セレモニー・会員卓話
- ・会員卓話 杉本 英一 会員
- ・ロータリー情報 大迫 三郎副委員長

出席委員会報告

島田博良委員長

●出席状況

日 状 況	
会員数	59名
本日出席者数	35名
本日欠席者数	24名
出席率	59.32%

前々回修正出席状況	
メイクアップ数	1名
修正出席率	62.50%
メイクアップされた方(敬称略)	渡邊友樹

ニコニコ BOX	0件 累計	6,000円 53,000円
-------------	----------	-------------------

募金箱	6,221円 累計 107,152円
-----	-----------------------

会長挨拶

大迫雅浩会長



皆さん、こんにちは。先週の年初め懇親会はお疲れ様でした。笹栗委員長をはじめ担当委員会の皆さまもお疲れ様でした。とても楽しい時間を過ごさせていただきました。

去る1月19日(日)に「村上三絃道の宗家を偲ぶ会」に参加して参りました。昨年8月10日に62年の生涯を終えた宗家、村上由哲さんを偲ぶ会で、河野宮崎県知事をはじめ、宮日の町川顧問や河野社長、戸敷前市長、宮崎総合学院の川越理事長をはじめ、宮崎経済界のそうそうたる方々など約200人近い方々に足を運んでいただきました。大迫PGが長年後援会長をされていたご縁で、私も後援会としてお手伝いしております。寺村会員、山地会員も同じく後援会メンバーとなります。中でも、毎年開催しているコンサートや今回の偲ぶ会では総合プロデューサーとして裏方で運営の責任者もさせていただいています。送る言葉については、現、後援会長の宮崎空港ビルの長濱会長と友人代表としてはタケボーこと川野武文さん(mrt取締役でmicc社長)、それから一門の総師範らが、これまでの逸話や思い出を語られて、涙を流す方もたくさんいらっしゃいましたが、亡き宗家は明るいことが好きな方でしたので、終始、明るく和やかで、アットホームな雰囲気にも包まれたとても良い会だったと思います。

昭和47年に宮崎の地で創立した村上三絃道は、平成2年に初代の急逝(48歳)により当時28歳の宗家が2代目家元として村上由哲を襲名しました。

数奇な運命と申しましょうか、その宗家が亡くなられたことで、3代目家元も28歳で襲名されて、不安も多いかと思いますが、100名から居る一門を支えながら、公演活動や、学校と地域を繋ぐスクールコンサート、ラジオ主演や事務所経営、そして1歳半の子育てまでしながら頑張っております。

偲ぶ会の最後に家元のお礼の挨拶の中に、いつも母から教えられていた言葉として「積小為大(せきしょういだい)」という言葉があったそうです。「小を積みばすなわち大と為す」小さな努力をこつことと積み重ねていけば、いずれ大きな収穫や発展に結びつくという考えです。大事を成し遂げようと思うならば、まず小さなことを怠らず努めることが大切です。

「小さなことからコツコツと」このように説明すれば誰しも聞き覚えがありますよね？家元は、自分の娘に近い年頃になりますけれども、私自身はあまり聞きなれない四字熟語でしたが、家元の現在の状況や立場とリンクする感じがして、改めて教えられたような気がしています。

調べてみると「積小為大」とは江戸時代の農政家、思想家である二宮尊徳の言葉だそうです。いわゆる二宮金次郎ですね。二宮金次郎のイメージと言えば薪を背負いながら読書(勉強)をしている銅像ですね。その教えは①「勤勉」と「儉約」。そして②逆境に屈しない不屈の精神、それから③卓越した先見性と行動力で後に、穀物の備蓄や新田開発などで生活の困窮した村々の復興に尽力された偉人です。

「積小為大」。我々の私生活においても、ビジネスの世界においても、そしてロータリーにおいても共通する思想ではないかと思えます。

ロータリアンとしての日々の行いもしっかりですが、クラブにおいても、この先も少年少女サッカー大会などまだまだ事業も残っておりますし、まだまだ例年の通常事業も残っております。そして今年は50周年事業もごさいます。

皆さんそれぞれが、コツコツと積み上げて成功に導いて参りましょう！

さあ 今日、新しい週のはじまりです！

上機嫌で!! 楽しく1週間を過ごしましょう!!!

幹事報告

大浦秀幸幹事



1. 新入会員さんの委員会の配属ですが、個別では伝えておきましたが例会で報告をしてませんでしたので遅くなりましたが報告させていただきます。

佐藤会員は青少年奉仕委員会、岩切会員は会員増強分類選考委員会、小坂会員は会員増強分類選考委員会の配属となりました。各委員長さんは宜しくお願ひ致します。

2. 今月のエコキャップの受領数の報告です。今月は1,720個でした。ご協力いただきありがとうございました。

3. 2730地区ガバナー主催ロータリー奉仕デーの案内が届いております。タイトルは「急増する自殺から考えるメンタルヘルスケア」となっております。日程は2月22日13時45分より都城の中山荘となっております。チラシが届いておりますので、希望者は事務局までお願ひします。

4. 1月の国際ロータリー為替レートは、1ドル157円となっております。

5. 1月のガバナー月信が届いております。読みたい方は事務局にありますので宜しくお願ひ致します。

親睦委員会

笹栗 康委員長



18日にUMKカントリークラブで行われましたゴルフコンペの順位を発表いたします。3位田口会員、2位内田会員、優勝杉本会員です。

3月1日に宮崎カントリークラブで行われますゴルフコンペのご案内をお配りいたしました。2月10日までに欠出のご連絡をお願ひいたします。

ニコニコBOX



安藤茂洋会員

社労工会セミナーのお願い。



島田博良会員

タイムアタックイベントで一番時計を出しました。



杉本英一会員

1月18日に開催されたゴルフコンペで優勝しました。天候と同伴者にめぐまれて力以上のプレーができました。次回のコンペに向けて精進したいと思います。



寺村明之会員

御報告。

●結婚月

寺村明之会員、蛭原 学会員



●誕生月

菊池武英会員、川村雅宣会員、岡崎勝信会員
堀内祐治会員、吹毛井 瞳会員



青少年奉仕委員会

黒田福太郎委員長



宮崎南RC少年少女球技大会を開催いたします。

会員の皆様のご参加を、宜しくお願ひ申し上げます。

令和7年3月20日(木) 春分の日
ひなた宮崎県総合運動公園(木花)
運動広場集合 午前7時30分大会本部前

スケジュール

開会式午前 8 時00分

決勝午後15時～ 16時頃の予定

閉会式決勝終了後に行います。

当日の服装は軽装でかまいません。

昼食はクラブで準備いたします。

出欠は 2 月26日(水)までに事務局へ御返事下さい。

会員卓話

岩切之弥会員



皆さんこんにちは。昨年の10月末に宮崎南ロータリークラブに入会させてもらった、岩切のぶやです。今回、初めての卓話をいただきましたので自己紹介がてら話をさせてもらいます。

昭和51年11月 9 日に宮崎市木花に生を受けまして、現在48歳です。仕事は木花の方で水道事業を営んでおり、会員の堀内さんとは同業者です。趣味はありきたりですが、スポーツ・読書・ラジコン・ガンダム・ボランティアそして最近では子供との相撲遊びです。

スポーツは小学校 2 年生から剣道、大学で始めた居合道をやっていました。剣道は今でも少しやっています。子どもに剣道をさせたくて最近はじめました。できれば 4 段を取れるくらいに戻れればと思っています。

プロ野球観戦が大好きで、特に中日ドラゴンズの大ファンです。自宅から 2 分ほどでジャイアンツキャンプの運動公園がありますが、35年近くドラゴンズファンをやっています。かならず年に 2 回ほど名古屋に観戦に行き、月刊ドラゴンズを定期購読しております。周りにドラゴンズファンがいないので肩身の狭い思いをしていますがどなたかドラファンが身近に居られたら是非紹介してください。

あとは両親の影響で登山やシーカヤックで水遊び・キャンプなど家族と遊ぶことが多いです。山登りは、ふた月に 1 回くらいの頻度でのぼります。主に県内の山に日帰りで行くことが多いです。県内の山では地元木花のくんぱち山、韓国岳と大崩山が好きな山ですね。山を下りて温泉に浸かる事が至福の時間です。ちょっと前までは頂上で飲むビールがしあわせだったのです

がもう昔の話です。毎年恒例でお正月に木花のくんぱち山に登るのですが今年は、子どもをリュックの中に入れて登ってきました。息子は自分で山登りをしたと大威張りでしたが、ずーっとリュックの中でした。これをきっかけに登山が好きになってくれればと思っています。そして今後の目標として、50歳までに富士山に登りたいと思います。

次にロータリー会員であり以前から親交のある安川さんからラジコンの話をして、小学校のころやっていたラジコンの思い出を掘り起こされて昨年からはじめました。車のラジコンを一から作成する時のあの没頭できる幸せな時間は何とも言えません。ガンダムは話し出すと何時間でも何日でも話せますので、大好きですと言う事だけお伝えしておきます。

私自身の経歴としましては、木花小学校・木花中学校・宮崎農業高校・九州東海大学農学部を卒業して、関西の園芸会社に就職したのちUターンをし、家業の土木建設業を始めました。13年ほど土木業をやっておりましてところ、水道屋さんの穴掘りを下請けさせてもらっていたら、隣の芝は青いではないですが、水道屋さんの方が儲かるなあと思い一念発起で水道業に転職しました。どこかの会社に入るわけじゃなく、独学だったので中々失敗の連続でしたが、今では何とか従業員を抱えながらやっていっています。

そして 2 年前に宮崎市議会議員選挙に立候補し見事に次点で落選しました。120票差でありまして、悔しい思いをしながら水道業に勤しんで現在に至ります。

趣味の話でボランティアを挙げておりましたが、消防団活動を 20 年以上・海LOVE宮崎という海岸のゴミ拾い、地域の活動のお手伝い、里親活動等をしております。

海LOVE宮崎の活動は海岸のゴミ拾いですが、木崎浜・赤江浜のゴミ拾いを行っています。なにかビックリするかと、ゴミの多さもですが、海外のゴミが多いことに驚かされます。主に中国と韓国なのですが、プラゴミ・ペットボトルに書いてある文字を見ると中国文字・ハングル文字のゴミが大半をしめます。もともと石垣島から始まったこの活動なのですが、大陸により近い石垣島は観光地であるビーチ以外は足の踏み場の無いほど中国・韓国のゴミであふれてま

す。未来の子ども達にゴミ拾いを繋げて環境を考えるのではなくて、ゴミ拾いをしなくてよい未来をもたらしたいと思い活動しています。

次に熊本地震の時は母校である東海大学の南阿蘇町と益城町の水道管復旧や災害復旧にダンプにユンボを乗せて12日間ほど行きました。去年の能登半島地震でもでしたが、ライフラインの寸断が住民の方には一番きつい問題です。特に水が出ないとトイレが使えない、お風呂が使えない、食事がつくれないと生活に直結している一番の問題だと現地に行ってみて肌で感じました。

宮崎も先日大きな地震がありましたが、大規模災害の備えをしなくてはと真剣に考えます。皆さんも是非、家族との同一の避難場所を決めたり、近所の避難経路を決めておくだけでかなり助かる確率が上がりますので、もうしているかもしれませんが、帰ったらもう一度ご家族で話してみてください。

そして最後に、里親活動の話をさせてください。里親とは親の病気、家出、離婚、家庭内暴力、その他色々な事情により家庭で暮らせない子どもたちを、自分の家庭に迎え入れて養育することをいいます。

先日の家族交流会の時に連れてきて、皆さんに可愛がって頂いた私の息子も里子です。

去年の8月から預かっており二十歳まで養育することになっています。その間に養子縁組をするかもしれませんが、どちらにしても可愛い息子として時には厳しく育てていきます。

昨年までは短期の里親をやっていて、子どもが何らかの理由で自宅から避難しなくてはならない時の緊急の受け皿になることです。児童相談所からお昼くらいに電話があり、今日の夕方から預かってもらえませんか？なんて電話が来ます。最短で2・3日、長いときは3カ月ほど期間で子供を預かってました。このように里親にも様々な形がありますので、決してハードルの高いものではありません。

宮崎市でも相当数の子ども達が救いの手を求めています。一人でも多く、うちに来ている時だけでもその子供たちが楽しい、幸せと思ってくれる環境を作っていきたいと思い活動しています。そんなに難しい事はありませんので、子育てが終わって暇を持ち余している方や、生活に張りや潤いを求める方、興味がわいた方は是非仰ってください。

またこの件に関してはゆっくりお話しさせて頂ければ幸いです。

それでは、わたくし岩切のぶやの自己紹介でした。これからもよろしくお願ひします。

● 宮崎南ロータリークラブ ●

事務局 〒880-0806 宮崎市広島1丁目3-3 秀豊ビル4階
TEL. 0985-22-6767 FAX. 0985-22-9170
HP : <http://mm-rc.sakura.ne.jp/> e-mail : m.m-rc@alto.ocn.ne.jp

例会場 宮崎観光ホテル(毎週月曜日 12:30~13:30 開催)
〒880-8512 宮崎市松山1-1-1
TEL. 0985-27-1212